



Im Aeggstertal soll eine 5G-Antenne aufgestellt werden. (Bild zvg.)

# 5G-Aufrüstung im Aeggstertal: Noch können wir etwas tun

Am 5. Februar wurde durch die Gemeinde Aeggstertal das Bauprojekt «BG 2021-002 Umbau der bestehenden Mobilfunkanlage Birkenhof 10.1, Aeggstertal» öffentlich ausgeschrieben. Dabei geht es um die Aufrüstung auf 5G.

Mindestens 10% der Aeggstertaler Wohnbevölkerung – nämlich alle Unterzeichner der im letzten Jahr eingereichten Petition «Stop5G in Aeggstertal» – wollen keine 5G-Antennen in Aeggstertal. Es bestehen grosse Ängste über die potenziell gesundheitsgefährdenden Auswirkungen der 5. Mobilfunkgeneration mit adaptiver Antennentechnologie und viele Einwohner können nicht verstehen, weshalb diese gesundheitlichen Risiken von den zuständigen Behörden so wenig gewichtet werden. Zudem wird

insbesondere in Aeggstertal kein Bedarf für 5G gesehen.

Gestützt auf ein vorliegendes Rechtsgutachten gehen wir nach wie vor davon aus, dass wegen fehlenden Vollzugshilfen, Messempfehlungen und QS-Systemen Baugesuche für 5G aktuell grundsätzlich abgelehnt werden müssten. Entsprechend dürfen adaptive Antennen auch frühestens dann bewilligt werden, wenn die Rechtsgrundlagen geschaffen sind. Genau das ist in Bezug auf Anhang 1 Ziffer 63 der Nisv, (Verordnung über den Schutz vor nichtionisierender Strahlung), noch nicht der Fall. Aufgrund der vom Aeggstertaler Gemeinderat erhaltenen Antwort auf die eingereichte Petition, müssen wir jedoch davon ausgehen, dass das vorlie-

gende Baugesuch bewilligt wird. Verhindert werden kann die Aufrüstung der ersten 5G-Anlage mit adaptiver Antenne somit nur noch durch Einreichung eines Rekurses von Anwohnern innerhalb eines definierten Radius der Anlage. Um einspracheberechtigt zu sein, muss man jetzt bis spätestens zum 25. Februar 2021 den Baurechtsentscheid verlangen. Weitere Informationen wie einspracheberechtigter Radius, Vorlagen und Informationen zu den weiteren Schritten können der Vereins-Website [www.stop5gaeugst.ch](http://www.stop5gaeugst.ch) entnommen werden.

*Verein Stop 5G in Aeggstertal: Erika Schäfer Messtechnikerin EMF, Präsidentin, und Roger Nötzli, Vizepräsident*